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□付彪

7月23日，西安市公安局、
西安市环境保护局发布关于

《西安市公安局西安市环境
保护局关于禁限行高排放老
旧 汽 车 的 通 告（ 征 求 意 见
稿）》，限行2008年8月1日前注
册登记的汽油（天然气）汽车
和2013年7月1日前注册登记
的柴油汽车，意见一出引发
广泛热议。有专家认为，这种
以年限为标准的禁行有一刀

切的嫌疑。24日，西安市环境
保护局回应称以年限为标准
是为了方便市民理解。

应该说，禁限高排放老
旧汽车是大势所趋，一则有
利于环保，减少废气排放；二
则可以降低城市拥堵，促进
新能源汽车的发展。但从该
意见稿的表述来看，最让人
疑惑的是“以年限为标准”：
是不是车辆开够10年或5年就
要报废或限制行驶？制定这
样的政策有没有法律依据？
10年或5年前的车一定是高排
放老旧车？

按照国家阶段性排放标

准的实施时间，2008年8月1日
后国二及以下排放标准的汽
油车不允许注册登记；2013年
7月1日后国三及以下排放标
准 的 柴 油 车 不 允 许 注 册 登
记。2008到2018、2013到2018，
正好是 1 0年、5年的时限，但
这并不意味着禁限行高排放
老旧汽车就是“以年限为标
准”。西安市环境保护局回应
称 ,“按年限禁行车辆”是为方
便市民理解，“如果单纯说汽
车排放标准，老百姓可能听
不懂”。这样的解释，说白了
是偷换了国家排放标准的概
念，摆明了就是一种懒政。一

旦文件得以通过，操作起来
恐怕就不会按排放标准而是
按年限实施了。

那么，“按年限禁行车
辆”会造成怎样的影响？据统
计，西安市2008年8月1日前注
册登记的汽油（天然气）汽车
约有16 . 2万辆，2013年7月1日
前注册登记的柴油汽车约有
11 . 5万辆。如果按“年限”一刀
切，就相当于给这 2 7万多辆
车判了“死刑”，被强制报废。
2013年施行的《机动车强制报
废标准规定》，取消了对私家
车 最 高 1 5 年 的 强 制 报 废 年
限，在行驶60万公里后，国家

将引导其报废，但只要车况
符合国家标准、能够通过年
检，就可以继续使用。显然，

“按年限禁行车辆”，尽管操作
起来较简单，出发点好像也是
为公共利益，却剥夺了消费者
对私有财产的使用权。

所幸的是，这只是“征求
意见稿”，还可对政策进行修
订完善。但这也警示了有关部
门，禁限行是涉及民生的大
事，相关政策的制订、征求意
见、发布都应该充分论证，尊
重民众吁求，切忌因语焉不详
或“自说自话”而酿成舆情，损
害政府的形象和声誉。

“按年限禁行车辆”是一种懒政
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面对性骚扰，宽容就是纵容

□毛建国

近日，一篇针对某专栏作
家《请停止你的侵害》的文章在
网上热传。作者指于今年5月15
日被这位专栏作家强奸，事后
还受到威胁，还有其他女性受
其性骚扰。随后，《新周刊》杂志
副主编蒋方舟在朋友圈举报章
文曾经的性骚扰行为，她写道:

“我也被此人性骚扰过，坐牢
吧，人渣。”而当事人已发律师
声明，表示“我未强迫他人做网
文中的事”。

这两天都不敢让孩子看朋
友圈。先是被誉为乙肝斗士的
公益人雷闯，被女志愿者指控
性侵，紧接着，公益圈的“冯校
长”冯永锋也被女学员指控性
骚扰，而现在又爆出某专栏作
家涉嫌性侵、性骚扰。对于中国
女性来说，把遭受性侵和性骚
扰这件事公之于众，需要很大
勇气。特别像蒋方舟这样的知
名女性，挺身而出之前肯定经
过了充分思考，经历了一番激
烈思想斗争。也正是因为如此，
很多人其实在心中已经有了明
确的判断。

说起来，人人都痛恨性骚
扰，但在事实上，整个社会对性

骚扰却存在有形无形的纵容甚
至袒护。拿雷闯事件来说，在公
益圈竟然还有人为其辩护，甚
至侮辱、咒骂不甘沉默的受害
者。冯永锋承认性骚扰的文章
竟然开通了赞赏功能，竟然
还有数十人打赏。再看看现
实，很多存在性骚扰行为的
人，依然招摇过市，活得很潇
洒。即便性骚扰者的恶行被
所在的圈子和单位知道了，
如果没有引发强大的公共舆
情，往往也很难影响到他们
的生存状态。

面对性骚扰，很多人都在
劝女性们要勇于站出来维护自
身权益。可当女性们鼓足勇气

站出来时，却往往发现，性骚扰
者并没付出必要的代价，自己
反而已“身败名裂”。这样的结
局会对其他受害者造成什么样
的影响？这样的“宽容”又会对
骚扰者或者有心骚扰者构成一
种什么样的心理暗示？诸如此
类的问题，发人深省。

前不久，深受全球影迷喜
爱的著名黑人影星摩根·弗里
曼遭受至少八名女性关于性骚
扰的指控。消息传出之后，有关
代理商纷纷宣布终止合作，美
国演员工会也表示，正在重新
考虑今年1月为其颁发的终身
成就奖。这就是态度，意在提
醒，性骚扰就是高压线，只要碰

到了，就要付出惨痛代价。相
比之下，我们对一些性骚扰者
是不是过于宽容了？

有过种地经验的人都知
道，无论种子怎么精选，无论
土壤如何细作，都很难保证不
产生稗子。但农民并没有因
此产生挫伤感，而是始终致
力于拔稗子。只要发现了稗
子，那就毫不犹豫拔掉，坚决
不给稗子生长的空间。对性
骚扰要敢于“拔稗子”，一旦
发现，不能宽容，不能迁就，坚
决打击，不能让有性骚扰恶行
的人逍遥法外。

葛一家之言

葛公民论坛
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